
 

 

ANNO SCOLASTICO 2019/20 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 2 

SEDUTA DI MARTEDÌ 29/10/2019 

 

 

Il giorno martedì 29 ottobre 2019 alle ore 17:45 presso la sede della Scuola Secondaria di Primo 

Grado “                  riunito il Consiglio d’Istituto dell’Istituto Comprensivo “             di 

Ponsacco con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Informativa da parte dell’Amministrazione Comunale sui lavori alla Scuola Primaria Fucini; 

2. Gemellaggio scolastico 2019/20: approvazione ai sensi del D.I. n. 129/2018 art. 45 comm. 2 

punto i, già inserito nel PTOF 2019/2022; 

3. Progetto di istruzione domiciliare (D.Lgs. n. 66/2017 art. 16, comma 1) secondo le linee di 

indirizzo nazionali 2019 e suo inserimento nel PTOF triennale 2019/2022; 

4. Modifiche al PTOF 2019/2022 ai sensi della L. 107/2015; 

5. Decreto Lgs. 66/2017 e  Decreto Lgs. 79/2019 – informativa; 

6. D.I. n. 129/2018 – prossime scadenze; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti oltre alla Dirigente Scolastica Maura Biasci 

 

per la componente genitori:  

Bianchi Carla, Brogni Cinzia, Burchi Debora, Capannini Irene, Santoro Maria Caterina; 

 

per la componente docenti:  

Anichini Romina, Gesi Susanna, Ippolito Concetto, Lisi Marilene, Valentino Carmela; 

 

per la componente ATA: Cifarelli Salvatore, D’Alvano Raffaella. 

è inoltre presente Macchi Stefania, Assessore alla Pubblica Istruzione, Cultura, Turismo e 

Gemellaggi del Comune di Ponsacco. 

 

 



 

 

 

1. INFORMATIVA DA PARTE DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 

SUI LAVORI ALLA SCUOLA PRIMARIA FUCINI. 

 ’Assessore su invito della Dirigente, partecipa al Consiglio per aggiornare la scuola sullo stato dei 

lavori al plesso Primaria Fucini.  ’A  e   re comunica ufficialmente che per il giorno 25 novembre 

è stata convocata la ditta che lavorerà alla nuova scuola per la durata di 18 mesi; informa inoltre che 

durante i lavori già eseguiti è stata trovata una cisterna di cui non si era a conoscenza e che sono 

state eseguite delle analisi su tre differenti strati del terreno. Sulla base dei risultati sarebbe stata 

avviata u ’eve tua e bonifica. 

La DS fa presente che a causa della nuova Scuola Fucini che non viene costruita, i disagi provocati 

dalla mancanza di spazi sono notevoli e costituiscono un problema serio:  

- il tempo scuola delle classi di scuola secondaria è inficiato, infatti con due rientri  ’  una sola 

classe prima;  

- continuano le richieste di iscrizione e per tantissime classi non ci sono più posti, per cui siamo 

costretti a indirizzare presso altri Istituti con disagi delle famiglie; 

- arriveranno diverse famiglie di etnia ROM, ma per accoglierne i figli occorrono nuovi spazi;  

- la scuola si trova ad affrontare u ’emerge za per il continuo aumento di bambini con disturbi del 

comportamento, che avrebbero bisogno di spazi idonei per una didattica specifica. Con gli attuali 

spazi a disposizione vi sono difficoltà non solo per loro, ma anche per gli alunni con 

certificazione ai sensi della L.104.. 

Diversi membri del Consiglio intervengono riguardo alla tempistica della costruzione della nuova 

scuola.  

La Dirigente aggiunge che a onor del vero, sebbene con misure tampone,  ’Amministrazione è 

sempre venuta incontro alle richieste e alle esigenze della scuola.  

Il personale Auser messo a disposizione per i pulmini e per la scuola secondaria sta cominciando a 

funzionare. 

Prima di congedarsi  ’Assessore ricorda alcune iniziative proposte dal Comune:  

il 4 novembre verrà celebrata la fine della prima guerra mondiale; 

il 9 novembre in occasione del trentennale della caduta del muro di Berlino verrà proiettato in sala 

Valli il film «Goodbye Lenin»; 

il 21 novembre verrà festeggiata la «Giornata de  ’a ber » al Cavo; 

il 30 novembre verrà celebrata la festa della Toscana.  

 ’A  e   re saluta il Consiglio e lascia la sede.  

 



 

 

Si procede con la lettura del verbale del precedente Consiglio di Istituto che viene approvato 

a  ’u a  m tà. 

 

 

2. GEMELLAGGIO SCOLASTICO 2019/20: APPROVAZIONE AI SENSI 

DEL D.I. N. 129/2018 ART. 45 COMMA. 2 PUNTO I, GIÀ INSERITO NEL 

PTOF 2019/2022. 

La Dirigente ricorda come il Gemellaggio scolastico con la Francia sia un progetto importante per 

 ’I t tut , che viene realizzato da 12 anni. La finalità del progetto è quella di sentirsi concretamente 

cittadini d’Eur pa, condividendo esperienze con studenti di due Collèges francesi (Brignais e 

Brindas – Regione Rodano Alpi, zona Lione) e con le loro famiglie. Ogni anno le classi dei due 

Collèges che studiano italiano come seconda lingua si “geme  a    con un gruppo di nostri studenti, 

con i quali instaurano una corrispondenza scritta (ognuno nella propria lingua madre) con scambio 

di lettere, materiali e documentazione varia, anche fotografica, e si incontrano successivamente per 

due volte  e  ’ar   de  ’a    scolastico. Viene organizzato un soggiorno per una settimana  in Italia 

dei/lle ragazzi/ragazze francesi  ospiti nelle famiglie del gemello contraccambiato poi con il 

soggiorno dei nostri studenti nelle famiglie francesi per u ’a tra settimana. 

Il progetto può essere pertanto riconosciuto come progetto internazionale con delibera da parte del 

Consiglio per  ’att v tà negoziale che il DS deve svolgere per realizzare lo spostamento a  ’E ter , 

ai sensi del D.I.n.129/2018 art.45, c.2, punto i. 

 

DELIBERA N. 6 DEL 29/10/2019: il CdI approva il gemellaggio ai sensi del D.I. 

n. 129/2018 art. 45 comm. 2 punto i, già inserito nel PTOF 2019/2022.   

 

 

3. PROGETTO DI ISTRUZIONE DOMICILIARE (D.LGS. N. 66/2017 ART. 

16, COMMA 1) SECONDO LE LINEE DI INDIRIZZO NAZIONALI 2019 E 

SUO INSERIMENTO NEL PTOF TRIENNALE 2019/2022. 

 

La Dirigente il D.L.66 nelle parti che riguardano la possibilità di attivare percorsi di istruzione 

domiciliare in caso di assenze prolungate da scuola da parte di studenti affetti da particolari 

patologie. Con le attuali linee guida non è necessaria  ’  peda  zzaz   e per beneficiare 

de  ’  truz   e domiciliare.  

La DS illustra le procedure per poter attivare questo tipo di intervento: 



 

 

Il servizio di istruzione domiciliare può essere erogato nei confronti di alunni iscritti a scuole di 

ogni ordine e grado, anche paritarie, a seguito di formale richiesta della famiglia e di idonea e 

dettagliata certificazione sanitaria, in cui è indicata  ’ mp    b   tà a frequentare la scuola. 

Il servizio è erogato per gli alunni che, a causa della temporanea malattia, non possono frequentare 

la scuola per più di 30 giorni. 

Rispetto alle procedure di attivazione, il consiglio di classe de  ’a u    elabora un progetto 

formativo, indicando il numero dei docenti coinvolti, gli ambiti disciplinari cui dare la 

priorità, le ore di lezione previste. Tale progetto dovrà essere approvato dal collegio dei 

docenti e dal consiglio d’Istituto e inserito nel Piano triennale dell’offerta formativa. 

La richiesta, con allegata certificazione sanitaria, la domanda dei genitori e il progetto elaborato 

verranno presentati al competente USR, che procederà alla valutazione della documentazione 

presentata, ai fini della successiva assegnazione delle risorse. 

All’interno del PTOF viene inserito il progetto di istruzione domiciliare affinché ogni qualvolta si 

presenti la necessità, l’Istituto possa attivare le procedure sopra descritte. 

A partire dal mese di novembre 2019 tale servizio sarà attivato per un alunno di classe prima della 

Scuola Primaria Fucini. 

 

DELIBERA N. 7 DEL 29/10/2019: il CdI approva il progetto di istruzione 

domiciliare secondo le linee di indirizzo nazionali.  

 

 

4.  MODIFICHE AL PTOF 2019/2022 AI SENSI DELLA L. 107/2015. 

La Dirigente introduce il CdI al PTOF 2019-2022 per il quale sono stati apportati aggiornamenti dal 

Collegio dei docenti. Rispetto alla versione precedente,  vengono confermati gli assi portanti e 

confermate le iniziative di ampliamento curricolare: ad esempio il laboratorio di percussioni e il 

coro d’I t tut , il progetto «Twins in the world», il Gemellaggio scolastico, il laboratorio Musical, 

e  …v e e inserito il progetto “S u  a a d m        con possibilità di interventi di istruzione 

domiciliare in caso di bisogno, secondo le linee guida nazionali. 

 e  ’amb t  del Piano di Miglioramento sono previsti: la realizzazione di laboratori PON finanziati 

da  ’U    e Europea, attività di recupero, consolidamento e potenziamento disciplinari, attività di 

cittadinanza attiva,  progetti PEZ. DELIBERA N. 8 DEL 29/10/2019: il CdI approva le 

modifiche al PTOF. 

 



 

 

La maestra Daini Elisabetta, che è stata collocata a riposo dal 1 settembre 2019, ha espresso 

 ’  te z   e d  pr mu vere u  progetto per il recupero in italiano e matematica nel plesso Primaria 

Fucini. Le classi coinvolte sono le classi IIA e IIB. 

 e  re d  re uper   ara     v  te da  ’   eg a te Da    tutt    g  vedì a part re da  15   vembre 

2019 fino al 30 Maggio 2020 (dalle ore 10.30 alle 12.30), salvo imprevisti o variazioni in itinere. 

Il Consiglio di Istituto approva il progetto: 

 DELIBERA N. 9 DEL 29/10/2019: il CdI approva il progetto di recupero classi 

seconde Scuola Primaria Fucini, con l’intervento gratuito dell’insegnante Daini 

Elisabetta. 

 

5. DECRETO LGS. 66/2017 E  DECRETO LGS. 79/2019 – INFORMATIVA. 

Sulla base di questi decreti in ogni istituzione scolastica deve essere presente il Gruppo di Lavoro 

per  ’I   u    e (GLI), composto da docenti curricolari, docenti di sostegno, eventualmente da 

personale ATA e da specialisti della Azienda sanitaria locale. Il gruppo è nominato e presieduto dal 

dirigente scolastico e ha il compito di supportare il collegio dei docenti nella definizione e 

realizzazione del Piano per  ’   lusione. 

 ’u t m  decreto apporta alcune modifiche al precedente, una delle quali è il cambiamento del 

nome del GLIC in GLO (Gruppo di Lavoro Operativo).  

Il 4 novembre la Dirigente parteciperà ad una giornata formativa sulle novità del D.Lgs.79  a 

Firenze, dove si è formato il gruppo di lavoro regionale (GLIR). 

 

 

6. D.I. N. 129/2018 – PROSSIME SCADENZE. 

La Dirigente comunica che la prossima seduta si terrà il 29 novembre poiché il D.I. 129/2018 

prevede la predisposizione del Programma Annuale e la sua socializzazione alla Giunta e al CdI 

entro il 30 novembre di ogni anno.  

 

 

7. VARIE ED  EVENTUALI. 

 

La Dirigente espone al Consiglio un episodio avvenuto fuori dalla Scuola Secondaria al momento 

de  ’u   ta degli studenti: 

 



 

 

è stato distribuito un volantino che reca sul primo foglio una delibera riguardante l’U    e Valdera 

e la Cooperativa Arnèra.  

Nella seconda pagina del volantino  ’  un testo contrario a  ’    u    e e altamente offensivo nei 

confronti della comunità ROM insediatasi a Ponsacco, nonché contro  ’Amm    traz   e Comunale 

nella persona del Sindaco a firma di un gruppo politico (Forza Nuova). 

La Dirigente asserisce che il volantino induce chi lo legge a credere che la scuola sia connivente 

con quanto sostenuto da chi lo ha scritto e ciò non è accettabile.  

 

Alcuni genitori di alunni della prima secondaria sostengono che gli zaini siano troppo pesanti. Nella 

discussione emerge il fatto che spesso gli alunni portano libri che non è necessario portare, oltre ad 

astucci pieni di tanto materiale non necessario.  

 

Riguardo alla frequenza degli alunni ROM nelle scuole de  ’I t tut , la Dirigente ha ricevuto delle 

richieste di informazioni da parte della Vicepresidente del Consiglio Comunale di Ponsacco, sig.ra 

Giada Canova. La risposta è stata inviata con le informazioni che era possibile dare, senza ledere il 

diritto alla privacy e alla riservatezza. 

Organico di sostegno nella scuola de  ’  fa z a: ci sono state due nuove certificazioni. Poiché molto 

verosimilmente  ’ rga     non sarà rivisto la Dirigente ha reperito una risorsa non utilizzata 

 e  ’I C  di Bientina. È stato sottoscritto un accordo per cui la docente de  ’I t tut  bientinese verrà a 

prestare il suo lavoro  e  ’I t tut  Niccolini di Ponsacco.  

 

Per  ’att v tà sportiva didattica nella scuola ci occorre un certificato medico specifico. Lo fa il 

medico di famiglia. Il costo è di 40 €   

 

 

Alle ore 19:40 non essendoci altro da discutere la seduta è tolta.  

 

 

 

IL SEGETARIO      IL PRESIDENTE DEL C.D.I. 

Concetto Ippolito     Capannini Irene 

 

_______________________    _______________________ 

 

 


